

— —

— —

— —



## Aplazan la operación de plazas comerciales

# Pausan reapertura de Centro Histórico

**Asegura Sheinbaum que buscan evitar contagios y volver al semáforo rojo**

IVÁN SOSA

El Centro Histórico quedará cerrado a las actividades no esenciales este fin de semana porque la mayor parte de los establecimientos desatendió las medidas de protección que marca el semáforo naranja de riesgo epidémico, anunció el Gobierno capitalino.

“Es preferible eso, a tener tres días altísimos de contagios, que dentro de 15 días se vean reflejados en una ocupación hospitalaria que ninguno de nosotros quiere ver”, apuntó la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum.

“Entendemos la necesidad que tienen todos de abrir estos espacios, de conservar los empleos, lo sabemos, pero no podemos permitir que lleguemos a una situación que controlamos durante tres meses y se nos desborde el número de contagios y se nos desborde la hospitalización”.

Además, hoy y mañana permanecerán cerradas las estaciones Zócalo y Allende del Metro, por donde llega la mayor parte de los visitantes.

También se indicó que la reapertura de tiendas departamentales y plazas comerciales fue diferida del lunes 6 al miércoles 9 de julio.

“Estaremos en un proceso también de acuerdo para evitar un desborde del número de personas”, mencionó la Jefa de Gobierno.

Durante los primeros cuatro días de reapertura, 250 inspectores acreditaron la falta de uso de caretas en 50 por ciento de los empleados de los negocios, 45 por ciento evitó medir la temperatura de los clientes al ingresar y 25 por ciento careció de despachadores de gel, expuso Rosa Icela Rodríguez, titular de la Secretaría de Gobierno.

“El 25 por ciento de los establecimientos en Pino Suárez abrió el día que no le correspondía. Farmacias, servicios de banca y tiendas de artículos deportivos no implementaron las líneas de acceso dosificado al exterior.

“En Bolívar, el 42 por

ciento de locales no señaló acceso y salida ni flujo al interior que garantizara la sana distancia”, comentó Rodríguez.

Por esta razón, a partir del lunes serán aplicadas sanciones, con clausuras de hasta 15 días por comercio que evite los protocolos de protección, anunció.

“También habrá cierre de acceso a la cuadra correspondiente, en caso de que un 30 por ciento de los comercios instalados en ella incumpla con las medidas sanitarias”, anticipó Rodríguez.

La Mandataria capitalina explicó que hay una tendencia al decrecimiento en los casos confirmados con contagios, lo cual se detecta hasta con 3 mil 500 pruebas diarias aplicadas, pues el objetivo es no volver al semáforo rojo.

“No es un castigo a nadie, es sencillamente decir ‘a ver, así no funcionó’. Tenemos que sentarnos todos de nuevo, revisar lo que diseñamos y entre todos generar las condiciones para un regreso mucho más seguro”, concluyó Claudia Sheinbaum.

### Exhiben mala conducta

La Secretaria de Gobierno enlistó las anomalías detectadas esta semana.

#### AMERICAN EAGLE

No respetó horario de cierre.

#### ARTÍCULOS DEPORTIVOS JR

El personal no usa caretas.

#### BANCOMER

Sin filas con sana distancia al exterior.

#### BANCO SANTANDER

No respetó fila de dosificación.

#### CIELITO QUERIDO CAFÉ

Empleados sin caretas, la totalidad del personal.

#### FARMACIA PARÍS

Sin filas con sana distancia al exterior.

#### FERRETERÍA LA LIBRA

No respetó horario de cierre.

#### MARTÍ OUTLET

No cuenta con señalética al interior.

#### NIKE

No respetó la sana distancia en filas y sobrepasó el aforo.

#### ZAPATERÍA LA VEGA

No respetó horario de cierre.



## 📷 | CIERRAN CENTRO POR NO CUMPLIR LAS MEDIDAS



La gente olvidó el miedo, el cubrebocas y la sana distancia para lanzarse a las calles del Centro Histórico, las cuales lucieron desbordadas. En algunos negocios se formaron largas filas y en otros se rebasó el aforo permitido, motivo por el cual las autoridades cerrarán esta zona durante el fin de semana y pospusieron la reapertura de las plazas comerciales. METRÓPOLIA 18

# Frenan reapertura del Centro por alta afluencia

- Locales que incumplen medidas sanitarias y calles desbordadas, las causas
- **CDMX** replanteará estrategia para retorno seguro y endurecerá sanciones

**EDUARDO HERNÁNDEZ**

—metropoli@eluniversal.com.mx

Debido a que negocios incumplieron las reglas de sanidad y se desbordó la afluencia de personas en el Centro Histórico durante sus primeros tres días de reactivación tras pasar del semáforo rojo al naranja, el Gobierno capitalino tomó la decisión de volver a cerrar las calles durante este fin de semana para revisar la estrategia y adecuar las reglas para retornar a las actividades.

La mandataria local, Claudia Sheinbaum Pardo, indicó que la suspensión servirá para acordar, nuevamente con comerciantes, reglas más estrictas para evitar rebrotes.

Sin embargo, autoridades capitalinas adelantaron que habrá sanciones a quienes incumplan las medi-

das, como la suspensión de actividades hasta 15 días y se cerrará el acceso a la calle correspondiente, esto en caso de que 30% de los comercios no cumplan las restricciones.

“Todos tenemos que generar las condiciones para retornar a las actividades económicas aun cuando estemos en la pandemia y este trabajo, el que el sábado y domingo no se abra el Centro Histórico, no es un castigo a nadie, es sencillamente decir ‘a ver, así no funcionó, tenemos que sentarnos todos de nuevo y revisar lo que diseñamos’ y, entre todos, generar las condiciones para un regreso mucho más seguro”, aseguró la jefa del Ejecutivo local.

La secretaria de Gobierno capitalino, Rosa Icela Rodríguez, detalló que los negocios serán supervisados por personal del Instituto de Ve-

rificación Administrativa y contarán con el apoyo de las secretarías de Gobierno, de Seguridad Ciudadana y de la Autoridad del Centro Histórico.

De acuerdo con el Gobierno central, hay plazas comerciales en Tacuba, Mesones y 20 de Noviembre que ya operan y les toca hacerlo el 6 de julio; se detectó que 40% cumple con la dosificación de ingreso de clientes y 50% con el uso de caretas.

En el tema de ambulantes, la secretaria dijo que pese a que la mayoría de los comerciantes en vía pública aceptan las reglas establecidas, entre ellas que se instalarán sólo 2 mil por día respetando entradas de establecimientos e inmuebles públicos, salidas de emergencia, cumpliendo la sana distancia y las me-



didias de sanidad, hay un sector que se resiste y burla las normas.

Agremiados de la líder de ambulantes y hoy diputada federal por el Partido Encuentro Social, María Rosete, no quieren cumplir pese a que hay mesas de negociación.

Para este fin de semana las estaciones del Metro Zócalo y Allende, de la Línea 2, e Isabel la Católica, de la Línea 1, permanecerán cerradas.

**Aplazan regreso de centros comerciales.** La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, comentó que durante la semana del 6 al 12 de julio la Ciudad de México se mantendrá en semáforo epidemiológico naranja; no obstante, se pospondrá la reapertura de centros comerciales y tiendas departamentales para el próximo miércoles.

“Esta semana tuvimos una revisión muy importante de en dónde funcionaron las medidas que tomamos y no queremos que se vaya a desbordar la asistencia a las tiendas departamentales y a los centros co-

merciales y estamos posponiendo al miércoles”. Comentó que se reunirá con cámaras empresariales y asociaciones para tomar medidas más restrictivas en estos lugares.

“Lo principal es la salud y esto que hemos avanzado a la fecha de no tener saturación hospitalaria, de que vamos una tendencia a la baja, no queremos una reversión”, agregó. La mandataria local dijo que en la Ciudad hasta el 2 de julio hay 49 mil

573 casos confirmados de Covid-19; número de sospechosos creció a 12 mil 746 por el aumento de pruebas y hay 6 mil 750 defunciones de personas que en su momento se hicieron la prueba de coronavirus. ●



**“Les recuerdo que el semáforo naranja está más cerca del rojo que del verde; seguimos en alerta. Si bajamos la guardia podríamos regresar al rojo”**

**CLAUDIA SHEINBAUM**

Jefa de Gobierno de la CDMX



**“Para todos es sabido que el liderazgo [de ambulantes] lo tiene María Rosete; es complicado que no haya acatado las reglas, [pese a que hay] negociación”**

**ROSA ICELA RODRÍGUEZ**

Secretaría de Gobierno local



SE SANCIONARÁ A LOS QUE NO CUMPLAN LAS MEDIDAS

# Cierran hoy y mañana negocios del Centro; reajustarán lineamientos

Posponen la apertura de almacenes y plazas comerciales; "no es castigo", dice Sheinbaum

## CDMX pospone apertura de las plazas y cierra el Centro Histórico

- Reporta la Ssa 245,251 contagios y 29,843 decesos
- Personal del IMSS denuncia riesgo a la salud por falla en elevador del área para el nuevo virus

### ROCÍO GONZÁLEZ ALVARADO

El gobierno de la Ciudad de México cerrará los negocios del Centro Histórico este sábado y mañana con el fin de aplicar medidas más estrictas para la siguiente semana, tras desbordarse el número de visitantes y al no cumplir locatarios y visitantes los lineamientos de seguridad sanitaria.

De la misma manera, se informó que fue pospuesta dos días más la reapertura de plazas comerciales y tiendas departamentales.

La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, explicó que para la próxima semana se mantiene el semáforo en color naranja, pero se hizo una revisión puntual de la reanudación de actividades y se determinó replantear la apertura en el primer cuadro de la ciudad con otro esquema porque "no nos fue bien".

Agregó que no es un castigo para nadie, sino sencillamente reconocer que no funcionó, por lo que "debemos sentarnos todos de nuevo,

revisar lo que diseñamos y entre todos generar las condiciones para un regreso mucho más seguro. Es preferible eso a tener tres días de altísimos contagios que se vean reflejados en dos semanas en una ocupación hospitalaria que ninguno de nosotros quiere ver".

Indicó que también se acordó posponer hasta el miércoles la re-

apertura de centros comerciales y tiendas departamentales, la cual se tenía previsto para el próximo lunes, con el fin de definir, junto con las cámaras y asociaciones de empresarios, de qué manera se pueden evitar las aglomeraciones "porque no queremos que se desborde la afluencia y haya una regresión en lo que se ha avanzado".

Comentó que no sólo es un tema que corresponde a los comercios, sino también a la ciudadanía. "Creemos que podemos seguir con este proceso de apertura escalonada, controlada, pero tenemos que co-

laborar entre todos y entre todas para que la ciudad pueda seguir en este ritmo de decremento en el número de personas hospitalizadas."

A su vez, la secretaria de Gobierno, Rosa Icela Rodríguez, informó que se emitirá un decreto para que a partir del próximo lunes entren en vigor nuevas disposiciones con el fin de proteger la salud de los trabajadores y visitantes del Centro Histórico. "Será de aplicación inmediata y de observancia obligatoria en el que se establecen sanciones específicas de cada omisión; por ejemplo: suspensión de actividades hasta por 15 días a los comercios que incumplan con las medidas sanitarias.

"También habrá cierre en entradas a la cuadra correspondiente en caso de que 30 por ciento de los comercios instalados en ella incumpla con las medidas sanitarias."





Se sancionará... (2)



A casi una semana de que empezó la reapertura, la funcionaria detalló que se detectó que sólo 50 por ciento de los negocios cumplió con la obligación de que sus empleados usaran caretas, 95 por ciento lo

hizo con los cubrebocas, 55 con la toma de temperatura, 60 colocó el tapete desinfectante, 40 por ciento hizo las filas y dosificó el ingreso y 70 por ciento aplicó las medidas de sana distancia.

▲ La fila para entrar a una conocida tienda de ropa daba la vuelta en Motolinía y decenas de personas esperaron horas para poder entrar, a pesar del calor.  
Foto José Antonio López



Permanecerá cerrado el Centro Histórico el fin de semana; comerciantes y compradores no respetaron las medidas sanitarias

Ambulantes invadieron las calles, aun con el cierre de las más transitadas

[ Eloísa Domínguez ]

# Se suspenderán actividades en negocios que incumplan medidas sanitarias: Sheinbaum

EL FIN DE SEMANA CERRARÁN OTRA VEZ EL CENTRO HISTÓRICO



ADRIÁN CONTRERAS

Rosa Icela Rodríguez puntualizó que dada la respuesta no esperada por parte de algunos establecimientos y prestadores de servicios se hace necesario el anuncio del cierre de las actividades en el Centro Histórico para este fin de semana, al mismo tiempo que informó sobre la publicación, este mismo viernes, de un decreto que contendrá nuevas disposiciones oficiales para la obligatoriedad en el cumplimiento de medidas sanitarias en el espacio público, abierto y cerrado.

“El negocio que no cumpla con las disposiciones será suspendido en su operación hasta por 15 días, porque para el Gobierno de la Ciudad la prioridad es la vida y la salud de las personas. Sabemos que la economía es muy importante, mucho, pero aún más lo es la salud”.



Se suspenderán. (Circulo con una línea diagonal)

Página:

1/11

Sección:

\_\_\_\_\_

Fecha:

04 JUL 2020

[ Eloísa Domínguez ]

Los negocios que incumplan con las medidas sanitarias para evitar contagios del virus SARS-CoV-2 serán sancionados por el Instituto de Verificación Administrativa (Invea) con la suspensión de sus actividades por 15 días, anunció Claudia Sheinbaum, jefa de Gobierno.

El objetivo del gobierno capitalino, dijo, no es el cierre de los negocios, sino que prevalezca la salud de todas las personas, por lo que llamó a los dueños de los establecimientos a atender toda la información difundida por las autoridades para realizar las actividades comerciales que se pueden llevar a cabo bajo el semáforo epidemiológico en color naranja. Rechazó que la Ciudad de México transite hacia el color verde, como se difundió en redes sociales.

Dijo que a tres días de la reapertura de comercios en el Centro Histórico, fue notoria la gran cantidad de personas en las calles de los polígonos A y B de esta zona de la capital del país. "Se desbordó", señaló la jefa de Gracias, por lo que personal del Invea y de la Secretaría de Gobierno, con apoyo de la Secretaría de Seguridad Ciudadana

(SSC), estará vigilante de que el aforo para los comercios no rebase el 30 por ciento de capacidad de cada uno de ellos.

En videoconferencia de prensa, Claudia Sheinbaum recordó que las plazas comerciales abrirán hasta el próximo miércoles.

Rosa Icela Rodríguez, secretaria de Gobierno, indicó que desde el primer día de la reapertura en el Centro Histórico se realizan perifoneos para invitar a los visitantes a conservar la sana distancia, a atender las medidas de protec-

ción sanitaria y hacer uso de zonas peatonales para evitar aglomeraciones.

En esta primera semana, detalló, se ha detectado el siguiente cumplimiento de las medidas sanitarias: el uso de caretas solamente a 50 por ciento, cubrebocas a 95 por ciento, la toma de temperatura a 55 por ciento, el tapete sanitizante o jerga húmeda a 60 por ciento, el gel sanitizante a 75 por ciento, las filas de acceso y dosificación a 40 por ciento, los flujos internos, es decir, la señalética in-

terna al 60 por ciento, el respeto del día de cierre a 90 por ciento y la ocupación, es decir, la sana distancia al interior al 70 por ciento

En tanto, reprobó que 25 por ciento de los establecimientos ubicados en la calle de Pino Suárez abrió el día que no le correspondía; el 30 por ciento de los que se encuentran en Regina también abrió cuando no le tocaba.

"En calles como Uruguay y Mesones un importante número de establecimientos no atendió el uso de caretas para sus empleados y en

otras calles, establecimientos, como farmacias, los servicios de banca y tiendas de artículos deportivos no implementaron las líneas de acceso dosificado al exterior. En Bolívar, 42 por ciento de los locales no señaló acceso, salida ni flujo al interior que garantizara la sana distancia y de igual forma algunos establecimientos no han atendido la hora de cierre, que es a las 17:00 horas", dijo Rosa Icela Rodríguez.

Además, se proporcionó una lista de los negocios que incumplieron con estas medidas.



Fotos: Eduardo Jiménez

### COLMAN EL CENTRO HISTÓRICO; VOLVERÁN A CERRARLO

Por la saturación que tuvo estos días el Primer Cuadro, y con el objetivo de replantear su reapertura, comercios y ambulantes de la zona no podrán operar este fin de semana. El retorno de los *malls* también se aplazó.

PRIMERA | PÁGINA 18

# Cierran el Centro; retrasan las plazas

18

## ENDURECEN REAPERTURAS

Luego de que se desbordaron los visitantes, replantearán la forma en que se permitirá la actividad comercial e impondrán sanciones; las departamentales abrirán el miércoles



# CORONAVIRUS ALERTA

**POR GERARDO JIMÉNEZ**  
gerardo.jimenez@gttmm.com.mx

El modelo de reapertura de negocios en el Centro Histórico será replanteado, ya que en los primeros días de éste los visitantes y compradores se desbordaron, indicó ayer la jefa de Gobierno.

De hecho, hoy y mañana, los establecimientos comerciales deberán permanecer cerrados en este perímetro y también el comercio en vía pública deberá cancelar sus actividades.

Incluso las estaciones Zócalo y Allende del Metro estarán cerradas al público, dijo Sheinbaum al señalar, enfática, que al señalar enfática que la Ciudad de México seguirá en semáforo epidemiológico naranja la próxima semana.

“Ayer (jueves) no nos fue bien. Todos tenemos que cumplir y tenemos que revisar cómo abrir, cómo generar un nuevo esquema de apertura, y hacerlo a partir de la próxima semana.

“Es preferible hacer eso que tener tres días de altísimos contagios, que dentro de 15 días se vean reflejados en una ocupación hospitalaria que ninguno de nosotros quiere”, argumentó la mandataria local en videoconferencia.

La jefa de Gobierno también informó que la reapertura de las plazas comerciales y tiendas departamentales, prevista para el próximo lunes, se recorre al miércoles 8 de julio, con el fin de establecer modelos de prevención con los representantes de las diversas cámaras comerciales.

“No queremos que se vaya a desbordar la asistencia a las tiendas departamentales y a los centros comerciales y estamos posponiendo al miércoles. Vamos a aprovechar

estos días para tener una reunión con las cámaras, con las asociaciones, para tomar algunas medidas de mayor restricción en la asistencia a las tiendas departamentales. No queremos que se desborde porque lo principal es la salud”, señaló.

La secretaria de Gobierno, Rosa Icela Rodríguez, anunció la publicación de un decreto en el que se endurecerán sanciones contra establecimientos que no

cumplan con las medidas sanitarias y con las restricciones que impone el semáforo epidemiológico.

“Será de aplicación inmediata y de observancia obligatoria, en el que se

establecen sanciones específicas de cada omisión, por ejemplo, habrá suspensión de actividades hasta de 15 días a los comercios que incumplan con las medidas sanitarias.

“También habrá cierre de acceso a la cuadra correspondiente en caso de que un 30% de los comercios instalados en ella incumpla con las medidas sanitarias”, advirtió la secretaria.



Filas afuera de los comercios y calles abarrotadas lucieron en el Centro luego de que se permitió la reapertura comercial.

Foto: Eduardo Jiménez

## CUMPLEN... ALGUNOS

El gobierno de la ciudad dio a conocer cómo operaron los 27 mil comercios del Centro Histórico:

- 50% tuvo uso de caretas
- 95% utilizó cubrebocas
- 55% tomó la temperatura
- 60% colocó tapete sanitizante
- 75% aplicó gel sanitizante
- 40% hizo filas de acceso
- 90% respetó el día de cierre
- 70% aplicó la sana distancia



# MUESTRAN MÚSCULO

REFORMA / STAFF *102*

Haciendo sentadillas, lagartijas y demás ejercicios físicos, entrenadores y usuarios de gimnasios que se manifestaron frente a la sede del Gobierno de la CD-MX en demanda de la reapertura de estos centros deportivos.

“El deporte es salud”, alegaban entre improvisadas competencias físicas.

La reactivación de gimnasios está prevista cuando el semáforo epidémico sea verde.

Al respecto, la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, descartó la petición por su alto grado de contagio.



[reforma.com/lagartijas](https://reforma.com/lagartijas)





# Evaluarán celebrar festejos patrios

IVÁN SOSA

La realización de eventos como la concentración masiva en el Zócalo para los festejos patrios del 15 de septiembre está sujeta al comportamiento de la emergencia sanitaria, expuso ayer la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum.

“Todo está en revisión y está en revisión en función de cómo avanza la pandemia en la Ciudad de México, todo, todas las revisiones de las actividades, obviamente que congregan muchísimas personas”, comentó la Mandataria capitalina.

Sobre los eventos por el mes patrio, la funcionaria indicó que no se puede anticipar una decisión faltando dos meses para las celebraciones.

“Todo está en revisión en este momento, no podemos adelantar, hay que ver primero en las siguientes semanas, yo diría todo el mes de julio, hay que ver cómo se va comportando la pandemia, la hospitalización en los próximos días”, precisó.

Asimismo destacó que cada decisión en la Ciudad relacionada con aglomeraciones debe ser cauta.

“Tenemos que ser muy, muy cautos, así como fuimos cautos en todas las medidas que se tomaron al inicio de la pandemia. Tenemos que ser muy, muy cautos en las medidas que se están tomando para la reapertura de las distintas actividades”, expuso.

Hasta el momento se ha cancelado la celebración del Maratón de la Ciudad de México, además de que también está pendiente la realización de la Fórmula 1.

**Claudia Sheinbaum**

Jefa de Gobierno

“Tenemos que ser muy, muy cautos, así como fuimos cautos (...) al inicio de la pandemia, tenemos que ser muy, muy cautos en las medidas que se están tomando”.



4

Cd.

Covid-19

Ubican a 17 entidades en semáforo naranja

# Vuelven 5 estados al riesgo máximo

### Analizan gobiernos locales perspectivas sobre reactivación por inicio de T-MEC

IRIS VELÁZQUEZ

En el semáforo epidemiológico por Covid-19 que presentó ayer la Secretaría de Salud (Ssa), cinco estados del país retrocedieron a color rojo.

Los estados que regresaron al nivel máximo de alerta son Chiapas, Coahuila, Guanajuato, Tamaulipas y Veracruz. Estos se unen a Baja California, Colima, Estado de México, Nayarit, Nuevo León, Puebla, Sinaloa, Sonora, Tabasco y Tlaxcala, que también se mantienen en color rojo.

En tanto, el semáforo de la Ssa ubica a 17 entidades en naranja –nivel alto de alerta epidemiológica–, entre las que se encuentran Guerrero,

## Nueva normalidad

La Secretaría de Salud federal estableció el semáforo de riesgo para las entidades del 6 al 12 de julio:





Vuelven... (2)

Página:

4

Sección:

Ed.

Fecha:

04 JUL 2020

Hidalgo, Morelos y Oaxaca, que anteriormente estaban en nivel máximo.

En conferencia en Palacio Nacional, Ricardo Cortés Alcalá, director general de Promoción de la Salud, indicó que el semáforo de riesgo presentado aplicará del 6 al 12 de julio.

Destacó que el hecho de que los estados transitaran a color naranja no significa que es momento de regresar a las calles o a las actividades normales, pues el riesgo de contagio sigue siendo alto.

“Recordar que transitar o haber transitado del color rojo al color naranja no es ‘todos vamos a la calle’, no es ‘ya estamos en verde’, no es ‘ya estamos todos en nuestras ac-

tividades normales’. Hay que seguir teniendo muchísima prudencia para salir a la calle para hacer nuestras actividades, para realizar actividades esenciales. E invito a todas las personas a revisar en qué color del semáforo está su estado, para poder así convivir entre todos en una sociedad donde nos cuidamos unos a otros”, agregó.

Por su parte, el subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo López-Gatell, detalló que el jueves se realizó la sesión semanal con todos los gobernadores del país y con la jefa de Gobierno de la CDMX, donde se habló sobre las perspectivas locales de reactivación económica de cara a la

entrada en vigor del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC).

Para profundizar en el tema, indicó, participaron en la reunión la Secretaria del Trabajo, Luisa María Alcalde Luján, y la Secretaria de Economía, Graciela Márquez, quienes detallaron las implicaciones económicas y laborales del acuerdo comercial internacional.

Asimismo, indicó, se reiteraron los riesgos que conlleva la progresiva apertura de actividades.

“Un riesgo claro y directo es la posibilidad de que en el momento en que muchas personas se congreguen en la vía pública, en establecimientos comerciales, en res-

taurantes, en el propio transporte público puede existir más contagios y al existir más contagios puede mantener la transmisión o incrementar la transmisión”, señaló.



# CDMX se decidió por el semáforo naranja

## PROTOCOLO EPIDEMIOLÓGICO

La jefa de Gobierno anunció que la ciudad mantendrá las restricciones del riesgo alto ante el covid-19



**HECTORASTUDILLO**

**Analizamos el estado que guardan los sistemas de salud de nuestros estados. El Subsrrio. @HLGatell confirma que nuestra entidad ha transitado de rojo a naranja en el semáforo epidemiológico, convoco a las y los guerrerenses a fortalecer nuestra responsabilidad y seguir avanzando.**

| Estado              | Semáforo | Observaciones |
|---------------------|----------|---------------|
| Aguascalientes      | Verde    |               |
| Baja California     | Verde    |               |
| Baja California Sur | Verde    |               |
| Campeche            | Verde    |               |
| Chiapas             | Verde    |               |
| Chihuahua           | Verde    |               |
| Coahuila            | Verde    |               |
| Colima              | Verde    |               |
| Durango             | Verde    |               |
| Guanajuato          | Verde    |               |
| Hidalgo             | Verde    |               |
| Jalisco             | Verde    |               |
| México              | Naranja  |               |
| Morelos             | Verde    |               |
| Nayarit             | Verde    |               |
| Oaxaca              | Verde    |               |
| Puebla              | Verde    |               |
| Querétaro           | Verde    |               |
| San Luis Potosí     | Verde    |               |
| Sinaloa             | Verde    |               |
| Sonora              | Verde    |               |
| Tamaulipas          | Verde    |               |
| Tlaxcala            | Verde    |               |
| Zacatecas           | Verde    |               |

DE LA REDACCIÓN  
comunidad@gtmm.com.mx

Tras la propuesta del gobierno federal, la jefa de Gobierno tenía la opción de poner a la Ciudad de México en color verde del semáforo epidemiológico y con ello permitir que se retomaran todas las actividades en la capital del país, como se informó el jueves por la noche en **Imagen Noticias** con **Ciro Gómez Leyva**.

Claudia Sheinbaum se decantó por mantener el color naranja. Incluso anunció



El gobernador de Guerrero, Héctor Astudillo, tuiteó el jueves el documento del gobierno federal y que envía a cada mandatario.

| Estado              | Semáforo | Observaciones |
|---------------------|----------|---------------|
| Aguascalientes      | Verde    |               |
| Baja California     | Verde    |               |
| Baja California Sur | Verde    |               |
| Campeche            | Verde    |               |
| Chiapas             | Verde    |               |
| Chihuahua           | Verde    |               |
| Coahuila            | Verde    |               |
| Colima              | Verde    |               |
| Durango             | Verde    |               |
| Guanajuato          | Verde    |               |
| Hidalgo             | Verde    |               |
| Jalisco             | Verde    |               |
| México              | Naranja  |               |
| Morelos             | Verde    |               |
| Nayarit             | Verde    |               |
| Oaxaca              | Verde    |               |
| Puebla              | Verde    |               |
| Querétaro           | Verde    |               |
| San Luis Potosí     | Verde    |               |
| Sinaloa             | Verde    |               |
| Sonora              | Verde    |               |
| Tamaulipas          | Verde    |               |
| Tlaxcala            | Verde    |               |
| Zacatecas           | Verde    |               |





Página:

19

Sección:

Com

Fecha:

04 JUL 2020

CDMX se decidió... 2

que este fin de semana permanecerá cerrado el Centro Histórico.

Ayer, en la conferencia de prensa vespertina en Palacio Nacional, Hugo López-Gatell, subsecretario de Promoción y Prevención de la Salud, señaló que "un comunicador profesional presentó que la Ciudad de México mañana estaría en semáforo verde. De dónde pudo haber sacado esta idea descabellada, cuando hemos presentado cada día ante ustedes, quienes están aquí, quienes nos escuchan allá, el estado que guarda la epidemia; cómo íbamos a pensar que

súbitamente iba a pasar a verde".

Los datos fueron revelados en el documento que elabora el propio gobierno federal y que envía a cada uno de los mandatarios de las entidades, el cual publicó en su cuenta de Twitter el jueves pasado el gobernador de Guerrero, Héctor Astudillo.

Cada semana, los gobiernos federal y de las 32 entidades llevan a cabo un proceso para definir el mapa de riesgo epidémico que regirá al país para los siguientes siete días.

López-Gatell, ha

explicado que cada martes la Secretaría de Salud produce una primera calificación del semáforo que, idealmente, se manda ese mismo día a los gobernadores y la jefa de Gobierno para que hagan sus valoraciones. Esto también puede ocurrir los miércoles.

En las siguientes horas se tienen diálogos adicionales con otros funcionarios locales para escuchar sus posturas y contribuciones.

López-Gatell también ha aclarado que ese primer semáforo es una versión con la que se trabaja en la semana; la final se da a conocer los viernes a las 19:00 horas.

Finalmente, el anuncio de anoche fue que ninguna entidad de la República pasa a semáforo verde: se mantienen 15 estados en semáforo rojo y 17 en naranja, incluida la Ciudad de México.

El semáforo epidémico define los niveles de riesgo ante el covid-19 como máximo (rojo), alto (naranja), medio (amarillo) y bajo (verde).

Sheinbaum señaló en videomensaje: "el semáforo naranja está más cerca del rojo que del verde, lo que quiere decir que seguimos en alerta y que si bajamos la guardia podríamos tener que regresar al semáforo rojo".



# Tiene Registro Civil más muertes que Ssa

## Corte del 19 de junio.

La diferencia entre lo reportado en los registros civiles y lo dicho por López-Gatell es de 90%

ISRAEL NAVARRO Y LORENA LÓPEZ CIUDAD DE MÉXICO

Hasta el 19 de junio en México ya habían muerto 43 mil 790 personas posiblemente contagiadas de covid-19. Así lo reportaron los registros civiles del país.

Los datos a los que MILENIO tuvo acceso muestran que en esa fecha el subsecretario Hugo López-Gatell informaba de 20 mil 394 muertes, es decir, menos de la mitad de las que ya se reportaban en la Base Nacional del Registro Civil.

Con corte al 19 de junio se habían elaborado 38 mil 815 actas de defunción con causa probable de muerte por "covid confirmado", "covid posible" o "covid sin especificar si es confirmado". Sumadas las actas de defunción por neumonías atípicas y virales, las muertes se disparan a 43 mil 790.

La diferencia radica en que la Secretaría de Salud informa solo las defunciones con prueba positiva a covid-19 y ha dejado fuera a quienes tuvieron síntomas de la enfermedad o que fue solo una causa probable de la defunción, sin que se haya confirmado.

En el documento elaborado por el Consejo Nacional de Funcionarios del Registro Civil, en colaboración con el Registro Nacio-

nal de Población, que se encarga de la emisión de las actas, muestra que Ciudad de México es una de las entidades con el subregistro más pronunciado. Del 19 de marzo hasta el 19 de junio, la Secretaría de Salud reportaba 5 mil 314 muertes por covid con prueba positiva en la capital, mientras las defunciones que constan en el Registro Civil duplicaban la cifra con 13 mil 096.

En el Estado de México, las muertes eran ya cuatro veces mayores que las reportadas por Salud federal, que hasta el 19 de junio sumaba dos mil 457 muertes. Mientras que el reporte de los registros civiles del país consignó para esa entidad 9 mil 866 actas de defunción.

## Cierran el Centro Histórico

La jefa de Gobierno Claudia Sheinbaum, informó que la próxima semana Ciudad de México seguirá en semáforo naranja después de las aglomeraciones que se presentaron en el Centro Histórico con su reapertura, por lo que anunció también que sábado y domingo cerrarán esa zona.

En el Estado de México, el gobernador Alfredo del Mazo detalló que, a partir del lunes, abrirá la industria manufacturera, los restaurantes, hoteles, tiendas departamentales y centros comerciales, todos con un aforo máximo de 30 por ciento de su capacidad.

Con información de: Leonardo Lugo y Monserrat Mata Cabrera

GOBERNACIÓN



RENAPO

CONAFREC

REGISTROS CIVILES

ante emergencia

sanitaria por COVID 19

Comparativa de Defunciones entre Base Nacional del Registro Civil vs Informadas por la Secretaría de Salud vs Reportadas por los Gobiernos estatales

Información desde el inicio de la pandemia hasta el 19 de junio

| ESTADO              | BASE NACIONAL DEL REGISTRO CIVIL (INFORMADA POR RENAPO) |               |  | SECRETARÍA DE SALUD (INFORMADA POR Ssa) | GOBIERNO ESTADAL (REPORTADO POR LOS GOBIERNOS ESTADALES) |
|---------------------|---|---------------|--|---|--|
|                     | Covid confirmado  | Covid posible | Covid sin especificar si es confirmado |   |  |
| <b>México</b>       | <b>38,815</b>   |               |  |   | <b>20,394</b>  |
| Aguascalientes      | 4   | 10            | 11                                     | 0                                       | 11   |
| Baja California     | 45  | 1,192         | 1,238                                  | 2,250                                   | 2,242  |
| Baja California Sur | 0   | 18            | 20                                     | 0                                       | 0  |
| Campeche            | 24  | 101           | 83                                     | 0                                       | 155  |
| Chiapas             | 0   | 267           | 258                                    | 0                                       | 0  |
| Chihuahua           | 21  | 859           | 814                                    | 1,181                                   | 1,211  |
| Ciudad de México    | 2,026   | 9,242         | 9,415                                  | 5,314                                   | 5,414  |
| Coahuila            | 0   | 10            | 0                                      | 0                                       | 0  |
| Colima              | 0   | 0             | 0                                      | 0                                       | 0  |
| Guerrero            | 0   | 0             | 0                                      | 0                                       | 0  |
| Hidalgo             | 0   | 0             | 0                                      | 0                                       | 0  |
| Jalisco             | 0   | 0             | 0                                      | 0                                       | 0  |
| México              | 9,866   | 7,886         | 7,222                                  | 19,741                                  | 19,741   |
| Moravia             | 0   | 0             | 0                                      | 0                                       | 0  |
| Nuevo León          | 0   | 0             | 0                                      | 0                                       | 0  |
| Oaxaca              | 0   | 0             | 0                                      | 0                                       | 0  |
| Puebla              | 0   | 0             | 0                                      | 0                                       | 0  |
| Quintana Roo        | 0   | 0             | 0                                      | 0                                       | 0  |
| Sinaloa             | 0   | 0             | 0                                      | 0                                       | 0  |
| Tlaxcala            | 0   | 0             | 0                                      | 0                                       | 0  |
| Veracruz            | 0   | 0             | 0                                      | 0                                       | 0  |
| Yucatán             | 0   | 0             | 0                                      | 0                                       | 0  |
| Zacatecas           | 0   | 0             | 0                                      | 0                                       | 0  |
| <b>Total</b>        | <b>38,815</b>   | <b>34,688</b> | <b>34,611</b>                          | <b>20,394</b>                           | <b>20,394</b>  |



# Protegen a 2 integrantes del gabinete

IVÁN SOSA

cd

Tras el atentado al Secretario de Seguridad Ciudadana, Omar García Harfuch, dos integrantes del gabinete del Gobierno de la CDMX son protegidos, comentó la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, pero sin revelar los nombres.

“Se están tomando todas las medidas de seguridad y no solamente las de seguridad hacia los servidores públicos, sino también se continúa de una manera muy importante con la investigación”, mencionó Sheinbaum.

La Fiscalía General de Justicia (FGJ) realiza las investigaciones con apoyo de la Fiscalía General de la República, que incluyen indagar si al interior de la Policía capitalina hubo filtración de

**Claudia Sheinbaum, Jefa de Gobierno**

**“Se están tomando todas las medidas de seguridad y no solamente hacia los servidores públicos, sino también se continúa de una manera muy importante con la investigación”.**

información estratégica.

“Todo está en investigación”, apuntó.

Asimismo, indicó que García Harfuch evoluciona favorablemente y se mantiene al tanto de la Policía capitalina.

“El Secretario está bien, en proceso de recuperación, esperamos que pronto pueda reiniciar sus actividades, hay que decir que él sigue pendiente, está en constante comunicación”, expuso Sheinbaum.

Además, adelantó que se-

rán presentadas ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación por liberaciones de detenidos en la Ciudad de México de parte de jueces.

Sheinbaum recordó que tras el operativo de Peralvillo 33, en Tepito, hubo detenciones y éstas fueron anuladas por un juez.

“Cuando se encuentran cráneos humanos en un departamento y un juez federal, por un tecnicismo, libera a todos los detenidos, esas cosas no pueden seguir pasando”, concluyó.



# Dos funcionarios de CDMX, amenazados

● Ambos tienen más protección; uno es titular de SSC: Sheinbaum

**EDUARDO HERNÁNDEZ, PEDRO VILLA Y CAÑA Y ALBERTO MORALES**

—metropoli@eluniversal.com.mx

El gobierno de la Ciudad de México reforzó la seguridad de dos funcionarios del gabinete —uno de ellos, el titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, Omar García Harfuch— tras tener conocimiento de que habían sido amenazados, aparentemente, por el crimen organizado, días antes del atentado contra el jefe de la policía capitalina.

“En efecto, teníamos conocimiento y se están tomando todas las medidas de seguridad (...) también se

continúa de una manera muy importante con la investigación”, explicó la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum Pardo.

Aseguró que todo lo relacionado con el atentado y las amenazas está indagándose por la Fiscalía General de Justicia, con apoyo de la Secretaría de Seguridad Ciudadana y la Fiscalía General de la República.

Ayer por la mañana, el presidente Andrés Manuel López Obrador reveló que, 10 días antes del atentado contra García Harfuch, el gobierno federal supo que un grupo de la delincuencia organizada se trasladaría a la capital mexicana para realizar un atentado contra posibles blancos.

Por lo anterior, aseveró, se informó de manera inmediata y se protegió a los funcionarios que podrían encontrarse en riesgo. ●



Mientras Omar García Harfuch se recupera del atentado, militares resguardan el hospital donde se encuentra.



# Refuerzan medidas de seguridad para funcionarios capitalinos amenazados

[ Eloísa Domínguez ]

**C**laudia Sheinbaum, jefa de Gobierno de la Ciudad de México, informó que se ha reforzado la seguridad para dos funcionarios de su administración que fueron amenazados junto con el secretario de Seguridad Ciudadana, Omar García Harfuch.

Sheinbaum Pardo señaló que la seguridad en general, en la capital del país, es un tema prioritario de su gestión.

El tema fue abordado en la videoconferencia de prensa, luego de que por la mañana de este viernes el presidente Andrés Manuel López Obrador revelara la información respecto a las amenazas que ha lanzado el crimen organizado a diferentes funcionarios, tanto a nivel federal como local.

“Es importante que lo haya mencionado el Presidente. Lo dijimos, en efecto teníamos conocimiento nosotros, y se están tomando todas las medidas de seguridad, y no solamente las de seguridad hacia los servidores públicos, sino también se continúa de una manera muy importante con la investigación”, dijo Sheinbaum, quien lamentó que haya corrupción dentro del sistema judicial, con algunos jueces.

Adelantó que hay una investigación por el caso de las detenciones y liberación de personas involucradas en el caso del cateo en Peralvillo 33, donde se hallaron cráneos humanos.”

“Esas cosas no pueden seguir pasando, no se puede hacer caso a un tecnicismo frente a un contexto general de una situación que se encuentra frente a un operativo planeado y tiene que haber una revisión muy exhaustiva, interna también, dentro de las instituciones de justicia de la Ciudad de México como federales y, particularmente, del Poder Judicial Federal, que se encarga de hacer justicia en el caso de la delincuencia organizada”, expresó la jefa de Gobierno.

La seguridad en el hospital Medica Sur, en donde se encuentra el Jefe de la Policía capitalina, Omar García Harfuch, también es elevada.

Decenas de agentes vigilan el exterior e interior del nosocomio, para evitar que el funcionario sea blanco de otro ataque.

A una semana del atentado que sufrió Harfuch en Lomas de Chapultepec —cuando se dirigía a un evento con la Jefa de Gobierno— autoridades de la Fiscalía General de Justicia de la CD-MX no han revelado información respecto al caso ni a los detenidos que ingresaron en días pasados a los reclusorios Sur y Santa Martha Acatitla.



REFUERZAN SU SEGURIDAD

# Bajo amenaza, dos funcionarios más

La Fiscalía local y la SSC indagan posibles acciones u omisiones de agentes o funcionarios públicos

POR GERARDO JIMÉNEZ  
gerardo.jimenez@gimm.com.mx

La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, reconoció que dos funcionarios de su gabinete reforzaron su seguridad. "Son dos integrantes, yo creo que es importante que lo haya mencionado el Presidente. Dijimos que en efecto teníamos conocimiento nosotros y se están tomando todas las medidas de seguridad", expuso Sheinbaum después de que Andrés Manuel López Obrador señaló que desde el 16 de junio sabían del peligro que corría el secretario de Seguridad Ciudadana de la capital.



GOBIERNO DE LA CIUDAD DE MÉXICO



Foto: Especial

La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, ayer en videoconferencia.

La mandataria agregó que se continúa con la investigación de la emboscada, en la que murieron tres personas y seis resultaron heridas, incluido Omar García Harfuch.

Detalló que para delimitar responsabilidades y omisiones de mandos policiales y otros funcionarios, la Fiscalía General de Justicia local y

la SSC llevan a cabo una investigación de manera conjunta, la cual será reforzada por la Fiscalía General de la República.

Excélsior publicó ayer que el pasado 26 de junio, día en que ocurrió el atentado, el responsable del "barrido" y seguridad perimetral de la ruta que seguiría el



Se dio la instrucción de informarles y de cuidarlos. Esto fue una ayuda y tiene que ver con la inteligencia".

**ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR**

PRESIDENTE DE MÉXICO

funcionario era el segundo superintendente de la SSC, Luis Martín Rodríguez Jiménez, coordinador general de la Zona Poniente, cuya oficina se localiza en Montes Escandinavos y Prado Sur, a siete cuadras de donde fue el ataque.

Desde el 16 de junio se habían registrado amenazas en contra García Harfuch, dijo ayer el presidente Andrés Manuel López Obrador.



# Se investigan casos de corrupción en juzgados federales, afirma Sheinbaum

## Recomienda revisión exhaustiva en las instituciones // Se notificará a la FGR y a la Suprema Corte

ROCÍO GONZÁLEZ ALVARADO Y ELBA MÓNICA BRAVO

La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, aseguró que en la Ciudad de México también se investiga un caso de presunta corrupción entre jueces federales y la delincuencia organizada, el cual será presentado a la Fiscalía General de la República (FGR) y a la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN).

En su videoconferencia, en la que informó que además del secretario de Seguridad Ciudadana, Omar García Harfuch, hay otro funcionario de su gabinete amenazado por grupos delictivos, la mandataria consideró que se tiene que hacer una revisión exhaustiva dentro de las instituciones de justicia, tanto locales como federales, pero en particular en el Poder Judicial Federal (PJF), que es el que se encarga de los casos de la delincuencia organizada.

En su opinión, el soborno a integrantes de un juzgado para liberar a José Ángel "N" *El Mochomo* —quien está vinculado con la desaparición de los estudiantes de Ayotzinapa—, evidenciado en una grabación telefónica, es algo que no se debe tolerar en el país.

Agregó que acabar con la corrupción y llegar a la paz y la seguridad no es una tarea exclusiva de los gobiernos, sino que deben participar las fiscalías y el Poder Judicial.

En el caso de la ciudad, recordó el operativo en Peralvillo 33, en el que un juez federal, por un tecnicismo, liberó a los detenidos.

Respecto a las amenazas contra funcionarios, aseguró que se han tomado las medidas para resguardar su seguridad y se continúa, por parte de la Fiscalía de Justicia local, en la investigación del atentado en contra del jefe de la policía capitalina con el apoyo de su par federal.

Sobre el caso, se supo que el detenido tras el atentado al jefe de la policía capitalina en las Lomas de Chapultepec, identificado como jefe de sicarios del *cártel Jalisco Nueva Generación* en Tonalá, conocido como *El Vaca*, mintió al declarar que se llamaba José Armando Briseño de los Santos.

Al realizar la revisión de fichas criminales y la identificación de huellas dactilares, las autoridades capitalinas descubrieron que su nombre real es Juan Miguel "N", quien además bajó más de 30 kilos para evitar ser reconocido.

El sobrenombre se atribuye al peso que tenía hasta hace unos meses, pero en Jalisco se sometió a un tratamiento para bajar y no ser identificado por las autoridades capitalinas, indicaron fuentes cercanas a la indagatoria.

*El Vaca* es originario de Puerto Vallarta, Jalisco, y fue detenido en un domicilio de la colonia Santa Catarina, en Tláhuac, junto con su pareja sentimental Miriam y otras tres personas.

30 Cap



**Covid-19**  
**Claudia Sheinbaum,**  
*Jefa de Gobierno*

Estamos buscando generar todas las condiciones para que se pueda mantener el apoyo al sector Salud (...) que podamos mantener apoyos y al mismo tiempo ajustar el presupuesto".

## Detallarán ejercicio del gasto por virus

IVÁN SOSA *260*

El manejo del presupuesto público durante la emergencia sanitaria por la Covid-19 será transparente, aseguró ayer la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum.

"Hay muy pocos gobiernos que tienen una página de transparencia en donde están a la vista del público tanto los compromisos de gasto como los gastos ejercidos relacionados con la pandemia de Covid-19", mencionó la Mandataria capitalina.

La funcionaria añadió que en breve será presentado un reporte de todo lo gastado por el Gobierno central.

"Esperamos que, a más tardar el día 15 de este mes, tengamos ya todo el informe de la cuenta pública del último trimestre, ahí se va a informar todo lo que tiene que ver con ingresos, con egresos, la presupuestación para el próximo trimestre y las medidas de Fonaden, de acuerdo con las reglas del propio fideicomiso", comentó Sheinbaum.

Respecto a los ajustes que tienen previstos en el presupuesto de este año para la reasignación de recursos para el combate a la pandemia en la Ciudad, la Jefa de Gobierno destacó que se priorizará mantener el apoyo al sector salud.

"Estamos buscando generar todas las condiciones para que se pueda mantener el apoyo al sector Salud, a la salud en la Ciudad, la Secretaría de Salud de la Ciudad de México.

"Que podamos mantener apoyos y al mismo tiempo ajustar el presupuesto de acuerdo con las reducciones de ingresos que pudieran esperarse", concluyó.

El 19 de junio, en el Congreso capitalino se aprobó una reforma a la Ley de Austeridad para poder permitir que el Ejecutivo de la Ciudad pueda realizar modificaciones en el Presupuesto de este año como reducciones ante la posible disminución de ingresos a las arcas de la CDMX por motivos como la pandemia.



**Jorge Gaviño,**  
diputado del PRD

/// Se los dijimos en la Tribuna. Estuvimos insistiendo con estos problemas jurídicos. Van a prosperar seguramente, no solamente estos amparos, sino otros más".

## Advirtieron en Congreso impugnación a Planeación

VÍCTOR JUÁREZ

Diputados de la Oposición consideraron que se preveía que organizaciones se intentarían amparar en contra del proceso legislativo para la integración del Instituto de Planeación, pues desde febrero se había denunciado como "ley a modo" que la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, pudiera influir en la composición de éste.

Las organizaciones Ruta Cívica y Suma Urbana informaron el jueves que un juez federal admitió una demanda de amparo contra la Ley del Sistema de Planeación, pues desde febrero señalaron que la iniciativa de Ley Orgánica del Instituto crea comités a modo para nombrar desde el Ejecutivo local al titular de Planeación.

"Advertimos que es anti-constitucional la ley que se aprobó por la mayoría de Morena.

"Hicimos algunas propuestas de cambio junto con el tema de las comunidades que estuvieron participando, porque prácticamente le estamos dejando al Gobierno de la Ciudad que elija a los funcionarios que se van a encargar de todo el tema urbano", señaló el diputado Jorge Gaviño, del PRD.

El legislador consideró que procederían los amparos y que estos prosperarán.

El diputado Mauricio Tabbe, del PAN, se pronunció en el mismo sentido señalando que ya será decisión de la autoridad judicial determinar si el marco legal para la integración del Instituto de Planeación es anticonstitucional.

"Esperaremos qué resuelva la Corte, ya lo habíamos advertido que había cuestionamientos serios sobre esa reforma porque había una intromisión del Gobierno de la Ciudad sobre la autonomía del Instituto", señaló.



# Acusan construcción irregular en Periférico Sur

ULISES LEÓN

4 c2

Aunque se encuentra suspendida la construcción del residencial Mantik, ubicado en Periférico Sur 5178, vecinos de Villas del Pedregal y Villa Panamericana acusan que los trabajos continúan y les generan afectaciones.

“Logramos una suspensión temporal de un juez. Es también lo que nos informó

la Secretaria (de Desarrollo Urbano y Vivienda), Ileana Villalobos, que no tienen por qué estar trabajando, pero que, desgraciadamente, como las dependencias están cerradas, no pueden venir de nuevo a suspender”, expuso Verónica Montero, habitante de Coyoacán.

Refieren que los trabajos se reanudaron a mediados de junio y que la mayor parte de

las actividades las realizan durante la noche.

“En el día tienen las máquinas y levantan polvo, pero en las noches meten más maquinaria y se ponen a rascar y hacen mucho ruido”, agregó la vecina Rosalía Murillo durante la manifestación.

Agregaron que, a raíz de la construcción de otros grandes proyectos como los residenciales Be Grand y Ci-

ty Tower, se han acentuado la falta de agua, las inundaciones del drenaje y el colapso de vialidades.

“Hay una obra ahí en Periférico Sur que no está actuando conforme a la norma y lo va a revisar Seduvi y junto con el Invea”, señaló en conferencia la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, aunque no especificó a que desarrollo se refería.



Victor Zubieta

■ Vecinos de Coyoacán bloquearon de manera intermitente la lateral de Periférico Sur para exigir clausura de la obra.